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河北大名县县政府大院大部分是上世
纪五六十年代建的，一用就是50年。记者采
访时得知，在大名流传着一句话：“最好的房
子是学校，最高的大楼是医院，最破的房子
是县委县政府大院。”

8年前，孙俊广从河北省大名县大街乡
希望小学调到县委宣传部工作。到县委大
院上班的第一天，孙俊广登上已经有些摇
晃、楼板有些缺口的楼梯，来到一栋破旧楼
房的顶层——二楼，走进宣传部办公室。“当
时真是觉得不可思议，跟自己想象中的办公
条件相差太远了。”孙俊广笑着回忆道。

后来，孙俊广才得知，宣传部所在的这个
建于1921年的小二层办公楼，称得上是县委
县政府大院里的“高层”了，除了另外几栋同样
建于1921年的旧楼外，县委县政府的办公场
所大多是上世纪五六十年代建的平房。不久
前，因为所在小楼的二层已成危房，宣传部只好
搬到别处办公，县委组织部则仍在一楼办公。

19日，大名县县委书记王晓桦对记者
说：“有房子能办公不就行了吗？让大名老
百姓脱贫才是当务之急。” 据《中国青年报》
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黑龙江矿难确认为责任事故
目前已有104人遇难

记者从龙煤集团鹤岗分公司了解到，
截至 23日 6时，新兴煤矿瓦斯爆炸事故已
经确认 104人遇难，还有 4人下落不明，搜
救工作仍在继续进行，事故具体原因正在
调查之中，相关善后工作已经展开。

国家安监总局局长骆琳23日说，根据
对黑龙江新兴煤矿“11·21”瓦斯爆炸事故
的现场初步分析，事发矿安全责任不落
实，隐患排查不认真、不彻底，这是一起责
任事故。

骆琳当天在事故调查组全体会议上
说，根据初步调查的情况来看，事发矿采掘
布置不合理，井下现场管理和劳动组织混
乱，核定能力145万吨的矿井，采掘工作面
个数多达30个，夜班下井人数500多人，白
班超过 1000 人；通风系统复杂，抗灾能力
弱，突出的瓦斯逆流进入二水平进风系统；
井下应急处置措施不当，在大范围瓦斯超
限并达到爆炸界限的情况下，未果断实施
全矿井停电撤人。 据新华社电

征信管理条例将出台，
禁披露超5年不良信用记录

记录个人信用情况的信用报告正在越
来越深入地介入人们的生活，业内人士预
计，定稿后的《征信管理条例》很快出台。
央行征信局相关负责人士表示，所谓的

“信用污点”不会跟人一辈子，但至于保存
多长时间，一直没有定论：征信机构不得
披露、使用不良信用行为或事件终止之日
起已超过 5年的个人不良信用记录，以及
自刑罚执行完毕之日起超过7年的个人犯
罪记录。 据《北京日报》

朱民担任央行副行长
国务院任免国家工作人员。任命朱民

为中国人民银行副行长；任命黄守宏为国
务院研究室副主任。免去蔡名照的国务院
新闻办公室副主任职务；免去金人庆的国
务院发展研究中心副主任职务。

据新华社电

教育部回应“11名教授
就钱学森之问发公开信”

11日，安徽高校11位教授给教育部部
长和全国教育界发出一封题为“让我们直
面‘钱学森之问’”的公开信。随后，这封信
引发了一场全国范围的大讨论，社会各界
对教育部的回应充满期待。20日，教育部
新闻发言人续梅围绕公开信作了“发言”。
续梅告诉记者，对这封引起全国反响的公
开信，教育部“一直关注”。她表示，这是教
育部下一步工作的重要内容，要想办法来
解决。 据《华西都市报》

杭州施暴凌辱“讨薪女
工”的四名疑犯被逮捕

23日，杭州市西湖区人民检察院对殴
打、凌辱“讨薪女工”王鸿丽及其丈夫郝刚
的杭州市风格服饰有限公司总经理粟志
宏及由其纠集的陆某、汪某、周某等四人
以涉嫌寻衅滋事罪批准逮捕。杭州风格
服饰有限公司员工王鸿丽在讨要工资、业
务提成过程中与公司经理、犯罪嫌疑人粟
志宏发生纠纷，王鸿丽及其丈夫郝刚被犯
罪嫌疑人粟志宏、陆某、汪某、周某等人殴
打、凌辱。 据新华社电

一些地方出现天然气供应紧张情况以
来，国家发展和改革委员会积极组织协调，增
加天然气资源供应。国家发展和改革委员会
副主任、国家能源局局长张国宝 23 日回应
说，根本原因是天然气供需失衡，国家正在采
取应急措施。

四项措施保证天然气供应
记者 23 日从发改委了解到，按照中央部

署，发改委积极组织协调中石油集团、中石化集
团、海洋石油总公司，以及各地经济运行主管部
门，采取了一系列措施，加强运行调节，强化需
求侧管理，稳定天然气市场供应。

一是天然气生产企业在安全生产的前提
下，保持高负荷生产，努力增加天然气资源供
应。11月1日至20日，中石油日均供气1.82亿

立方米，同比增长 22%；二是统筹资源平衡，做
好产销衔接和调运；三是加强监测协调，及时掌
握供应状况；四是进一步加强需求侧管理，严格
天然气利用政策，制定保供序列。始终把确保
居民生活用气摆放在第一位。

发改委有关负责人表示，通过采取这些措施，
目前各地天然气供应紧张局面开始逐步缓解。

各地正积极应对天然气供应紧张局面
张国宝在西气东输二线工程关键设备国产

化研制工作启动暨签约仪式间隙接受记者采访
时表示，今年冬天来得早，天然气需求量上得
快。目前，西气东输一线工程年供气量达到
170亿立方米，但与需求相比，今年冬天的缺口
仍有十几亿立方米。

“天然气的需求量非常旺盛，特别是今年冬

天来得要早，雪比往年大，供需矛盾日渐突出。”
张国宝分析，缺气也有价格原因。在相同热值
情况下，天然气比汽油便宜，使得社会各界更愿
意使用天然气。对于垄断造成缺气的说法，他
表示不能苟同。

张国宝透露，正在采取一系列措施应对当
前天然气供应紧张局面。比如，采取利用上海
新建成的液化天然气（LNG）项目增加供气等
临时应急措施，缓解今年的供气紧张。此外，中
亚天然气管道、西气东输二线工程西段年底即
将投产，中石油还在积极考虑建设陕京三线和
中亚天然气管道二期工程。

对于天然气价格问题，张国宝说，目前天然
气价格改革方案还在研究中。

据新华社电

“高学历城管，管用吗，真的需要研究生来
巡街？”对此，合肥市城管局有着自己的考虑。

“就拿户外广告牌来说，合肥的大街上个个都是
‘木头木脑’，一线的队员不懂城市美学怎么来
管理？”合肥城管局宣教处处长钱新坦言，“这批
新招的孩子，今后所起的作用会越来越明显，他

们的前途不可限量。”
目前，11 名硕士城管队员中，已有部分被

抽调到机关工作，他们的专业开始发挥作用。
法学硕士沈黎红在执法大队从事案卷整理工
作；新闻学硕士毛娴静在区执法局从事宣传。

据《中国青年报》

“气紧”源于供需失衡
今冬我国天然气缺口仍有十几亿立方米

一些地方出现天然气供应紧张情况以来，
国家发展和改革委员会积极组织协调，增加天
然气资源供应。国家发展和改革委员会副主
任、国家能源局局长张国宝 23日回应说，根本
原因是天然气供需失衡，国家正在采取应急措
施。

四项措施保证天然气供应
记者23日从发展改革委了解到，按照中央

部署，发展改革委积极组织协调中石油集团、中
石化集团、海洋石油总公司，以及各地经济运行
主管部门，采取了一系列措施，加强运行调节，
强化需求侧管理，稳定天然气市场供应。

一是天然气生产企业在安全生产的前提
下，保持高负荷生产，千方百计挖掘潜力，科学
调用储气资源，积极组织进口，努力增加天然气
资源供应。11月1日至20日，中石油日均供气
1.82亿立方米，同比增长22%。

二是统筹资源平衡，做好产销衔接和调
运。搞好科学调度，优化管网运行，针对薄弱环
节强化安全管理，确保天然气产销运储设施平

稳运行。
三是加强监测协调，及时掌握供应状况。

特别是对西气东输等沿线重点地区予以高度关
注，加强组织协调，完善应急预案，及时发现问
题和隐患，采取积极措施予以协调解决，并相继
对资源偏紧地区增加了天然气供应。

四是进一步加强需求侧管理，严格天然气
利用政策，制定保供序列。始终把确保居民生
活用气摆放在第一位。在此前提下，安排好公
共设施等重点领域用气。同时加强舆论宣传，
正确引导消费，促进节约使用。

发展改革委有关负责人表示，通过采取这
些措施，目前各地天然气供应紧张局面逐步缓
解。

今冬天然气缺口仍有十几亿立方米
张国宝在西气东输二线工程关键设备国产

化研制工作启动暨签约仪式间隙接受记者采访
时表示，今年冬天来得早，天然气需求量上得
快。目前，西气东输一线工程年供气量达到
170亿立方米，但与需求相比，今年冬天的缺口

仍有十几亿立方米。
“天然气的需求量非常旺盛，特别是今年冬

天来得要早，雪比往年大，供需矛盾日渐突出。”
张国宝说，现在天然气需求出现爆发（比如过去
大家习惯烧蜂窝煤，现在都用天然气），而供应
仍然存在差距。

张国宝分析，缺气也有价格原因。在相同
热值情况下，天然气比汽油便宜，使得社会各界
更愿意使用天然气。对于垄断造成缺气的说
法，他表示不能轻易苟同。

张国宝透露，正在采取一系列措施应对当
前天然气供应紧张局面。比如，采取利用上海
新建成的液化天然气（LNG）项目增加供气等临
时应急措施，缓解今年的供气紧张。此外，中亚
天然气管道、西气东输二线工程西段年底即将
投产，中石油还在积极考虑建设陕京三线和中
亚天然气管道二期工程。

对于天然气价格问题，张国宝说，目前天然
气价格改革方案还在研究中。据新华社电

今年2月末，合肥各大官方网站上，出现一则招考公告，合肥市城管局公开招聘城管队
员。经过初选，3000多人得到笔试机会。而最终，100名第一学历达到本科的幸运儿挤入了
合肥市城管局的大门，其中包括11名硕士毕业生。他们的主要专业涉及法律、计算机、规划、
广告美术、市政工程等。今年7月，他们匆匆上岗了。高学历城管队员的加入，能否缓和与执
法对象间的紧张关系，为城市管理破题？社会迫不及待地发出了追问。

反对者：“是时代进步了还是知识贬值了？”

100 名高学历城管队员上岗的同时，也让
网友们炸开了锅：“不知道是时代进步了，还是
知识贬值了？”“让硕士研究生们做街头执勤的
城管，无异于杀鸡用牛刀，是一种典型的人才浪
费。”“文凭不等于人品，硕士又怎么样，时间长
了还能不变吗？社会的大染缸里，就是素质再
好的人，没两天也被染色。”直到现在，争论还没
有画上休止符。

包河区执法大队的钟洪良，制服穿得笔挺，
上车执法前，不忘提醒同事戴上大檐帽。“这里
毕竟是政府的一个部门，前景差不到哪里，很多
人想来还来不了呢！”

巡街完毕的关秋红嗓子有点哑。对这位环
境专业的硕士来说，现在工作的科技含量小了，
可是责任变大了。如果小关懈怠一点，路段上
就会冒出一两个卖盗版碟的小贩，有些大妈甚
至会把衣服晾到主干道上。“虽然累点，但以后
还可以从事环境执法相关的工作，至少专业还
能捡起来。”

随地吐痰、占道经营、违规摆摊设点、渣土
车污染路面……这些看似琐碎的大事小事，只
要是看在眼里，他们就得管。“真是上管天下管
地，中间管空气。”一位新队员感慨。

“过去以为，我们来是搞管理的，开着车子，
巡查一遍，没想到我们就是来‘收摊子’的。”法
学硕士沈黎红说。

不过即使是“收摊子”这样看似简单的活
儿，不少新队员发现做起来也并不简单。

3 名初来乍到的新队员，在合肥望湖城小

区劝导小摊贩时，对方愣是不给面子，丝毫不配
合。3人束手无策，情急之下只好轮番上阵，差
点磨破嘴皮子。太阳底下“相持”了个把小时。
最后，小摊贩撤了，丢下一句话：“算你们牛，我
服你们了。”

“他们文明多了，一遍遍地讲政策，做工作，
其实我们也不是不讲理的。”小田辖区里的一位
店老板笑着说。居民刘大姐回忆，有一次看到
这帮年轻人，顶着酷暑帮瓜农将车子推到小区
指定地点销售，自己深受感动。

小故事：最后小摊贩撤了，“服你们了”

56根团结柱将撤出天
安门广场落户奥林匹克公园

56 根民族团结柱究竟是“扎根”天安
门广场，还是集体撤出近期备受社会关
注。昨天，记者从相关部门获悉，引发去留
争议的民族团结柱将在近期集体撤出天安
门广场，移往奥林匹克公园。

据《京华时报》


